

Protokoll: Axel
Sitzungsleitung: Sofia

Protokoll der Sitzung der Fachschaftsvollversammlung der Freien Fachschaft Philosophie am 24.07.2025

Anwesenheit:

1. Axel (FSR)
2. Rico (FSR)
3. Sofia (FSR)
4. Erik
5. Simon
6. Anna Lotta
7. Ben
8. Mara
9. Regis
10. Maximilian Müller (ab TOP 3)
11. Christoph (Gast)
12. Lily (Gast)

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Finanzen
3. Besuch der Bio-FS
4. Bericht Fachrat
5. Bericht StuRa
6. Umfragen
7. Veganismus
8. Terminfindung Planungstreffen FS-WE
9. Terminfindung Planungstreffen EE
10. Bericht AK Awareness
11. Sonstiges

Die Sitzung wurde um 18:16 Uhr eröffnet

Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist.

Axel wurde einstimmig als Protokollant bestimmt.

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

TOP 2: Finanzen

- **Antrag:** Kauf des Grills vom Sommerfest
 - Antragsteller*in: Finanzbeauftragte der FFP (im Auftrag der Sommerfest-Planungsgruppe)
 - Datum: 24.07.2025
 - Postennummer im Budgetplan: 513.232
 - Betrag: max. 270€

- Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig angenommen
- Beschlusstext: Hiermit beschließt die Freie Fachschaft Philosophie am 24.07.2025, dass ein maximaler Betrag von 270€ zum Kauf des Grills des Sommerfestes verwendet werden soll.
- Begründung: Für das Sommerfest und ähnliche Veranstaltungen wird üblicherweise ein solcher Grill benötigt. Um einen reibungslosen Ablauf solcher Veranstaltungen, sowie einen minimalen Arbeitsaufwand für die beteiligten Fachschaftsmitglieder zu gewährleisten, haben wir uns entschieden, diesen Grill anzuschaffen. Damit gewährleisten wir die Durchführung von Veranstaltungen, die wir für den sozialen und wissenschaftlichen Austausch relevant erachten, und sparen zudem Zeit, die wir für andere Aufgaben des studentischen Engagements verwenden können.
- **Antrag: Awareness-Kit für Veranstaltungen**
 - Antragsteller: AK Awareness
 - Datum: 24.07.2025
 - Postennummer im Budgetplan: 513.232
 - Betrag: max. 70€
 - Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig angenommen
 - Beschlusstext: Hiermit beschließt die FSVV der Freien Fachschaft Philosophie am 24.07.2025, dass ein maximaler Betrag von 70€ zum Kauf von Zubehör für ein Awareness Kit: z. B. Fidget Toys, (Geruch- u. Geräusch-) Skills, Augenbinden, Ohrstöpsel, eine Decke, Spuckbeutel, Küchenpapier u. Taschentücher.
 - Begründung: Das Einsetzen eines Awareness-Teams bei Veranstaltungen ist sinnvoll, um das Wohlbefinden aller Personen auf Veranstaltungen zu steigern. Ein Awareness Kit unterstützt das Awareness-Team darin, angemessene Hilfe leisten zu können und ist somit der Funktion dieses Teams zuträglich. Die beispielhafte Zusammensetzung des Awareness Kits ist für diesen Zweck sinnvoll. Da das Awareness-Kit des Sturas einige der angeführten Dinge möglicherweise nicht enthält, die wir für sinnvoll halten, soll ein eigenes Awareness Kit, mit den im Stura Awareness Kit nicht enthaltenen Dinge, bestückt werden.

TOP 3: Besuch der Bio-FS

- Zwei Mitglieder der FS Biologie wohnen der FSVV bei
- Die FS Biologie hat Interesse an Veranstaltungen im Bereich der Ethik, die auch explizit biologische Themen behandelt
- Es gibt zwar einzelne Veranstaltungen zu diesem Thema, diese sind aber nicht sehr auf "Ethik in der Biologie" bezogen
- Ideensammlung:
 - QSM-Seminare, die über die zentrale Ebene finanziert werden
 - In der Biologie gibt es für Seminare 4 LP -> herausfinden, wie die Ankündigung läuft
 - Ringvorlesung

- Müsste man vermutlich ohne Leistungspunkte machen
- Fragen, die geklärt werden müssen:
 - Wo soll das angesiedelt sein?
 - Eigentlich egal, wir sollten es aber als Kooperation framen und die Zugänglichkeit von beiden Seiten gewährleisten
 - Formalia abklären
 - Was soll das genaue Format sein?
 - Wir halten ein Seminar mit 2 Lehrenden für besonders sinnvoll
 - Kooperatives Seminar oder nur von einer Fachschaft?
 - Wir wollen Geld von der zentralen Ebene anzapfen
 - Bei der Biologie gibt es Probleme mit der Anrechenbarkeit, das sollte geklärt werden
 - Es wird allgemein als sinnvoll betrachtet, eine Veranstaltung mit LP zu planen
 - Haben wir überhaupt eine Person am Seminar, die das machen kann?
 - Am Lehrstuhl von Frau Mantel gibt es keine Person, die das als Spezialgebiet angibt
 - Durch QSM könnten wir tatsächlich das Angebot sinnvoll erweitern
 - Inwiefern soll die Veranstaltung einführenden Charakter haben?
 - Idee: Die ersten Sitzungen -> Vorlesungscharakter, dann Shift hin zu Seminaraufbau
 - Kann man zum Seminar noch ein Tutorium anbieten?
 - Bisher sind bei uns (freiwillige) Tutorien nicht sehr gut angekommen
 - Man könnte das bestimmt nicht sinnvoll in LP übersetzen
- Sofia merkt an, dass es im WiSe auch ein Seminar zum Thema Tierethik geben wird
- Was jetzt zu tun ist:
 - Wir müssen uns bei den jeweiligen Instituten erkundigen, wie die Anrechnung läuft (das gilt insbesondere für die FS Bio)
 - Wir müssen die Ausschreibungen vorbereiten, Deadline dafür ist Ende des Jahres
 - Verantwortlich sind:
 - FFP: Sofia, FS Biologie: Christoph

TOP 4: Bericht FR

- Das genaue Protokoll findet sich noch nicht online
- Folgende Punkte wurden diskutiert
 - Raumsituation
 - Die Raumsituation ist sehr schlecht, insbesondere große Räume fehlen. Hauptsächlich wird Di.-Do. unterrichtet; Dozierende sollen dazu angehalten werden, auch Freitag und Montag zu unterrichten
 - Kooperationen (vorallem mit der Slavistik) werden betrieben
 - Es wird überlegt, den Grimm-Saal als Raum für Lesekreise und andere kleinere Veranstaltungen zu verwenden
 - *Die erneute Zugangsbeschränkung des Bachelors wird vom Direktorium ins Auge gefasst, da die Auslastung des Seminars (anscheinend) 180% beträgt*
 - Awarenessraum: Ein Ruheraum ist aus arbeitsrechtlicher Pflicht ohnehin notwendig, in Zukunft soll das Verwaltungsbüro dahingehend

umgebaut werden. Der Schlüssel dafür soll auf Anfrage verfügbar gemacht werden, ein Konzept dazu wird noch vorgelegt.

- HiWi-Raum: Es ist keine Vergrößerung angedacht, das Einrichtungslayout soll aber optimiert werden
- PO-Änderung:
 - Es wurde erneut über die Schreibübung diskutiert, die relevanten Punkte des Direktorium dazu waren uns schon bekannt
 - Die Gestaltung der Schreibübungen ist weiterhin unklar

GO-Antrag auf Begrenzung der Redezeit für Kommentare - ang. ohne Gegenrede

- Der Zeitplan sieht grob vor, dass die neue PO zum WiSe 26/27 in Kraft tritt. Der FR muss also bis Ende des nächsten Semesters eine fertige inhaltliche Positionierung erarbeiten
- Alle Statusgruppen können weiterhin Änderungswünsche vorbringen
- Der Fachrat hat beschlossen, dass die vorgelegten Modulpläne als Basis für die Erarbeitung der PO verwendet werden soll (genaue Formulierung siehe Protokoll)
- Thema HiWi-Stellen: Das Direktorium denkt nicht, dass Geld für weitere HiWi-Stellen da ist. Insbesondere für den Awareness-HiWi sieht das Direktorium keinen Bedarf, da die Arbeit ja erfolgreich vom AK Awareness geleistet wird. Bzgl. des PubPhil-HiWis wird Prof. Brüllmann ein Gespräch mit Thomas Arnold führen.

TOP5: Umfragen

- Maxi wurde beauftragt, eine Umfrage zu den Gruppenräumen zu erstellen. Dies hat er getan. Wir werden die Umfrage aber noch nicht veröffentlichen, da wir zuerst nochmal Werbung für die Nutzung der Gruppenräume machen wollen.
- Die Umfrage bzgl. der Latinumsvorraussetzung sollten wir zügig veröffentlichen, um Evidenz für die nächste FR-Sitzung zu haben.
 - Maxi merkt an, dass die Umfrage einen recht geringen Umfang haben sollte
 - Wir wollen abfragen:
 - Studienkonfiguration
 - Standpunkt zum Thema Latein
 - Meinung von Lehramtsstudierenden
 - Kommentarfeld
- Maxi wird die Fragen vorbereiten und dann an Harald schicken, um eine Umfrage, welche mit der

GO-Antrag auf Ergänzung der TO um “Terminfindung Planungstreffen FS-WE” – keine GR

GO-Antrag auf Ergänzung der TO um “Terminfindung Planungstreffen EE” – keine GR

GO-Antrag auf Unterbrechung der Sitzung um 5 Minuten – keine GR

GO-Antrag auf sofortiges Ende der Sitzung – abgelehnt mit Mehrheit auf Sicht

TOP6: Terminfindung Planungstreffen FS-WE

- Rico erstellt ein Whatsapp-Umfrage

TOP7: Terminfindung Planungstreffen EE

- Wir lassen das während des FS-WE stattfinden

TOP8: Sonstiges

- Wir machen in der VL-freien Zeit alle zwei Wochen FSVV-Sitzung, die nächste findet also am 07.08. statt

Die restlichen TO-Punkte wurden vertagt.

Die Sitzung wurde um 20: Uhr geschlossen.